

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO III.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. — VEINTIUNO trimestre, fuera. — SESENTA extranjero. — TREINTA DOS Ultramar. — Se suscribe en Alcoy, Santa Elena, 5.

ALCOY, JUEVES 23 DE SETIEMBRE DE 1880.

Número sueldo: 10 CENTIMOS de paseta en toda España. — COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS a precios convencionales. Redacción y Administración, c. Santa Elena, 5.

NUM. 712.

GRAN NOVEDAD.

Máquinas encuadernadoras alemanas de gran utilidad para los talleres de encuadernación, notarios, casas de banca, escriptorios, juzgados y en general para toda clase de oficinas.

Depósito: Santa Elena 5, bajos.

Fotografía de Albers y Laporta.

S. Juan 4 (junto al arco del Mercado)

Llevados del deseo de introducir en nuestra Fotografía los más modernos adelantos del arte y de corresponder por otra parte a las distinciones que nos han prodigado nuestros amigos y constantes favorecedores, tenemos el gusto de anunciar que hemos recibido del extranjero una nueva máquina fotográfica de reciente invención, con la cual se obtienen resultados admirabilísimos; siendo, sobre todo, una especialidad para niños, pues sabido es que la dificultad con que hasta ahora se ha tropezado para retratarlos ha consistido en la lentitud con que operaban las antiguas máquinas, y esta de que nos ocupamos obra con tal rapidez, que basta una fracción inapreciable de tiempo, un cuarto de segundo, y aun menos para obtener un magnífico retrato.

Se retrata todos los días de 10 a 12 de la mañana aunque esté nublado.

Perdida.

La persona que se hubiese encontrado unos anteojos metidos dentro de una funda, que se perdieron el domingo por la noche en la Glorieta, se servirá presentarlos en la Administración de este periódico, donde se le darán las gracias y una gratificación.

Almoneda.

Por tenerse que levantar una casa con urgencia, se venden los muebles de ella con equidad. Podrán verse en la Plaza de S. Cristóbal, 25 2.º de 11 de la mañana en adelante.

Clase de dibujo de tejidos

bajo la dirección de D. CAMILO JORDA.

El día 1.º de Octubre próximo se abrirá una clase de Dibujo de tejidos en la calle de S. Miguel número 18, piso 2.º. Tendrá lugar todas las tardes de 7 a 9. Las personas que quieran asistir a ella.

pueden avistarse con el director de la misma, en su indicado domicilio y a las horas dichas, quien les enterará de las condiciones y de cuanto acerca de la clase deseen saber.

Para el mejor método y claridad en el estudio de los Tejidos, durante el curso, las explicaciones se harán con arreglo al programa que dicho Sr. tiene establecido.

ALCOY 23 DE SETIEMBRE DE 1880.

LAS ESTACIONES METEOROLÓGICAS

Y LA PREVISION DEL TIEMPO.

Repetidas veces se ha clamado, aunque en vano, para que en España se organizaran en los puertos y puntos más peligrosos de la costa, estaciones provistas de botes salva-vidas, porta-amarras y demás aparatos empleados para prestar auxilio a los naufragos. Su necesidad es por todos reconocida; pero no sucede lo propio respecto a las meteorológicas, pues aun entre los marinos hay algunos que no dan gran importancia a la organización de este servicio, lo cual se debe, en gran parte, al escaso conocimiento que tienen de los progresos hechos en la meteorología durante los últimos veinte años; de aquí la poca fe que prestan a los anuncios que pueden hacerse respecto al tiempo probable.

Se comprende, no obstante, que aun cuando no se realicen todas las tempestades anunciadas, ó descarguen algunas no previstas por los observatorios meteorológicos, es de tal importancia para la navegación tener alguna idea del tiempo probable con veinticuatro ó cuarenta y ocho horas de antelación, que nadie pondrá en duda en el presente caso cuánto más útil y ventajoso es evitar los naufragios, que organizar servicios para socorrer a sus víctimas.

Es inevitable que siempre haya algunas; estas tienen derecho a que se organicen las estaciones de salvamento, y el pedir nosotros que se establezcan las meteorológicas no implica en modo alguno que desconozcamos la necesidad é importancia

de las primeras. Unicamente haremos constar que para una nación como España, rodeada de mar en la mayor parte de su perímetro, es vergonzoso é inhumano tener los servicios meteorológicos y de salvamento en el deplorable abandono en que se encuentran. Y no vale decir que la penuria de nuestro Tesoro no permite organizarlos como se hallan establecidos en naciones mejor gobernadas. Lo que falta para esto, como para otras cosas, es espíritu público y opición que reclame con constancia y conciencia de su fuerza, esta y otras mejoras que se realizarían en cuanto se generalizase la idea de que son justas y necesarias. Prueba bien evidente de lo dicho es lo acontecido des pues de la galerna que en 20 de Abril de 1878 causó tantas víctimas en la costa Cantábrica. Se demostró que la tempestad había sido anunciada al Observatorio de Madrid desde Nueva York con la anticipación suficiente para que este advirtiera el peligro a los puertos amenazados; si el servicio hubiese estado establecido, se habría escrito no poco sobre la necesidad de comunicar diaria y regularmente a los puertos el tiempo probable, y hasta se dictó una real orden para que los capitanes de puerto trasmitiesen a los próximos el estado del mar, viento y presión atmosférica en los suyos respectivos.

Por dicho que esto no se podía llamar organización, ni mucho menos, del servicio meteorológico; pero aun tales prescripciones han dejado de cumplirse, ó si se cumplen no llegan a conocimiento del público, que es lo mismo que si no se cumplieran, puesto que tanto monta que no se reciban los partes diarios del estado del tiempo, como que se queden archivados en las capitales de puerto para pasto de ratones.

Hemos citado este ejemplo como prueba de que nadie se preocupa ni reclama el cumplimiento de una disposición, que si no se podía decir que organizaba de un modo regular y científico el servicio meteorológico, era al menos un conato, por desgracia frustrado, en ese sentido.

Indiquemos, siquiera sea brevemente, lo

que debiera hacerse para poder enviar avisos sobre el tiempo probable a los puertos. Como nuestra línea de costa es muy extensa, convendría no solo tener observatorios meteorológicos en los puertos principales, sino en algunos puntos avanzados que por su posición especial pueden dar indicaciones muy útiles respecto al tiempo probable. Esto no es difícil ni caro, puesto que en todos estos puntos hay faros de primero ó segundo orden, y por tanto, con personal suficiente para que pudieran hacer las observaciones meteorológicas; bastaba unirlos telegráficamente con la línea de la costa que por regla general no pasa a gran distancia.

El gasto necesario para dotar de instrumentos las estaciones meteorológicas no es tampoco de consideración; un barómetro, dos termómetros, un anemómetro, un pluviómetro y una veleta es todo lo indispensable y suficiente, y con los datos suministrados por estos sencillos aparatos, y el estado del mar y del cielo, se tienen los elementos necesarios para poder predecir el tiempo si la zona comprendida por las estaciones meteorológicas es bastante extensa, y éstas se han elegido convenientemente.

No hay para qué decir que además de las observaciones recogidas en la Península, es indispensable tenerlas de algunas estaciones extranjeras, lo cual no representará más que el coste del telegrama que por el pronto nos limitaremos a desear que sea un diario, por más que donde el servicio está bien establecido, su número llega hasta tres cada veinticuatro horas, cuando acontece en los Estados Unidos.

La posición de nuestra península hace posible que sea de gran utilidad las observaciones hechas en las costas inglesas, sobre todo del Norte y el Oeste, y si a ellas se agregasen las verificadas en las Azores, islas de Cabo Verde y Canarias ó Madeira, podríamos disponer de observaciones en una zona bastante extensa en la dirección que generalmente traen los temporales que recaban sobre nuestras costas.

Respecto a las probabilidades de acierto en los anuncios de mal tiempo, los resul-

los bultos durante su conducción. En fin, cada objeto daba lugar a mil razonamientos y discursos, que denotaban en Gobseck los primeros síntomas de esa obstinación incomprendible propia de todos los viejos cuya inteligencia se ve dominada por una pasión muy viva. Yo me pregunté, como se había preguntado el usurero: ¿A quien irán a pertenecer estas riquezas? Al recordar los informes que me había dado sobre su heredera, y me obligado a registrar todas las casas sospechosas de París, para arrojar en manos de alguna mujer de mala vida una inmensa fortuna. Sabed, antes que, todo que el conde Ernesto de Restaud entrará, dentro de poco tiempo, y en virtud de algunas escrituras en debida forma, en posesión de una fortuna que le permitira tomar a Camila por esposa, no dejando en la miseria a su madre la condesa de Restaud, y a sus dos hermanos.

—Lo pensaremos querido Darville, respondió Mad. de Grandlieu; muy rico debe de ser Mr. de Restaud para que su madre pueda ser aceptada por una familia como la nuestra. Pensad que mi hijo llegará algún día a ser duque de Grandlieu, y re-

la existencia de gruesas sumas escondidas, conociendo la avaricia de aquel hombre digno del pincel de Rembrandt. En el transcurso de mi vida, nunca he sido testigo de tan portentosos efectos de la sordidez y de la originalidad. Cuando volví al aposento en que espiró, pude conocer la causa de aquel desorden de muebles y efectos almacenados. Lei una correspondencia entre Gobseck y los comerciantes a quienes solía vender sus regalos, y bien sea que los correspondientes habían sido anteriormente víctimas de la astucia de Gobseck, ó bien que este exigía un precio desmedido por sus efectos y muebles, todos le anunciaban gran paralización en los mercados. No había vendido a Chevot (1) los comestibles, porque este solo se avenía a recuperarlos si le descontaba el treinta por ciento de su precio. Gobseck se oponía, sin dárda, por algunos francos de diferencia, y durante sus discusiones se echaban a perder las mercancías. Respecto del servicio de plata, rehusaba pagar los gastos de libranza de letras, y no quería, tocante a los cafés, garantizar las mermas que sufrían

cucharas de oro. El servicio de Odier para tu mujer. ¿Para quién serán los diamantes? Si te gusta el rapé, lo tengo excelente; ó véndelo con mis tabacos, en Hamburgo, ganan el medio por ciento sobre los precios de acá. En fin, tengo de todo, y es preciso dejarlo todo. ¡Vamos papa Gobseck, no desfallezcas; se siempre el mismo!

Incorporóse en el lecho y su rostro se distinguió de su almohada tan claramente como si hubiera sido de bronce; estendió su brazo descarnado y su huesosa mano sobre la cubierta de su cama, como buscando un apoyo; miró la chimenea, tan fría como sus ojos de metálico brillo, y miró en la plenitud de sus facultades intelectuales, ofreciendo a la portera el inválido y a mí, la imagen de aquellos viejos romanos atentos, que Letihère pintó tras de los cónsules en su cuadro de la Muerte de los hijos de Bruto.

Yo creía escuchar aún la fantástica enumeración que el moribundo había hecho de sus riquezas, y mis ojos que habían seguido su última mirada, se hallaban fijos en el montón de cenizas de la chimenea. Coji-

datos obtenidos en otros países, permiten asegurar que la mayor parte de los temporales pueden y deben predecirse. Citaremos los obtenidos en Inglaterra en el año de 1874:

Número de anuncios de mal tiempo.	317
Idem realizados.	218
ó sea el 78'2 por 100	
Idem no realizados.	52
ó sea el 16'4 por 100.	
Idem anuncios llegados con retraso.	5
ó sea el 1'6 por 100.	
Idem retrasados sólo en parte.	10
ó sea 3'2 por 100.	
Retrasados por ser domingo.	2
ó sea 0'6 por 100.	

Los resultados obtenidos en 1873 dan próximamente las mismas proporciones. 79'2 por 100 de los anuncios enviados á la costa fueron confirmados por el mal tiempo, y sólo el 16'8 por 100 no se realizó. Debe tenerse en cuenta que en estas fechas no tenían las estaciones meteorológicas servicio telegráfico los domingos, y por lo tanto, sólo esta causa da 1'7 de probabilidad de error: desde 1878 ha desaparecido por recibirse telegramas también el domingo.

Es además muy de notar que por su posición insular y muy avanzada hacia el Norte y Oeste no tiene Inglaterra estaciones que puedan servirle de aviso para sus puertos del Noroeste de Escocia y Oeste de Irlanda, pues siendo los primeros en que recalán las tempestades, no es extraño que los avisos lleguen á la vez que el mal tiempo, ó acaso después. En otras ocasiones la tempestad pasa sólo en la proximidad de una estación, y se comprende cuán difícil es prever estas perturbaciones locales.

De todos modos, los resultados obtenidos prueban hasta la evidencia que el estudio de la meteorología permite hoy, con un buen sistema de estaciones, prever el tiempo con veinticuatro horas ó más de antelación, y por tanto avisar á los puertos para que los buques se preparen ó detengan su salida hasta que pase el peligro. La importancia y necesidad de establecer este servicio es tal, que, excepción hecha del alumbrado de las costas, no creemos que haya ninguno que pueda prestar á la navegación y á la humanidad las ventajas que le reportaría un bien combinado sistema de observaciones meteorológicas que permitieran anunciar diariamente el tiempo probable á todos nuestros puertos.

FERNANDO GARCÍA ARENAL

CRISIS MINISTERIAL EN FRANCIA.

Las gravísimas divergencias que existían en el seno del gabinete francés, acerca de la conducta que debe observarse con las congregaciones religiosas, no han podido al fin ser dominadas, habiendo tenido que declararse aquel en crisis, presentando su dimisión colectiva al presidente de la República.

Nuestros lectores conocen los sucesos hasta el momento en que se acordó publicar en el Journal Oficial una carta del ministro del Interior á los arzobispos, en cuyos términos estribaba, al parecer, la transacción entre las dos tendencias opuestas que había en el gobierno.

Un telegrama que publica El Globo, explica de este modo lo ocurrido posteriormente.

Apenas apareció en el Journal Oficial la carta ó circular de M. Constans á los arzobispos, empezaron á correr rumores de crisis, que tomaron cuerpo y se extendieron al saberse que los ministros se reunían en Consejo bajo la presidencia de Mr. Grey.

Sobre las causas de la crisis, corrian distintas versiones, creyéndose la más racional la siguiente:

No expresado fielmente la carta y circular referida, á juicio de Mr. de Freycinet, el pensamiento del gobierno, tal como se había convenido y acordado en el Consejo anterior, convocó á nuevo Consejo que se reunió, como hemos dicho, bajo la presidencia de Mr. Grey. En él formuló sus cargos el presidente del Consejo atacando los términos de la carta de M. Constans publicada en el Oficial. El ministro del Interior y de los cultos defendió su obra, siendo apoyado por alguno de sus colegas, y entonces M. de Freycinet declaró en crisis el ministerio de que era presidente haciéndolo en términos tan enérgicos y resueltos que hicieron imposible pensar en un arreglo. Mr. Grey aceptó la dimisión de su gabinete, y llamó enseguida á los presidentes del Senado y de la Cámara de los diputados, con quienes conferenció; pero nada dice el telegrama sobre las opiniones que expresaron al jefe del Estado en sus respectivas conferencias M. Leon Say y M. Gambetta.

La situación de Mr. Grey no deja de ser difícil, y no le sobrará nada de su exquisito tacto y de su gran sentido político para resolver la crisis.

A nuestro juicio, el que debía formar el nuevo ministerio es M. Gambetta, verdadero jefe de la mayoría y del partido republicano.

Pero no hay cuidado de que esto suceda, y en ello estriba precisamente lo fustoso de esta crisis.

Provocada por los ministros más allegados á M. Gambetta, instigados sin duda por éste al ver que M. de Freycinet quería desprenderse de su tutela, será resuelta, según hace prever el telegrama de El Globo, encargando la constitución del nuevo gobierno á uno de los ministros dimisionarios, partidarios de la inmediata ejecución del decreto, es decir, á un testafierro de M. Gambetta.

La crisis, por consiguiente, es lamentable bajo todos conceptos, pues hará todavía más jacobina y autoritaria á la república, que ya lo viene siendo demasiado, sin la compensación siquiera de que se regularice algo la situación de los poderes públicos, moviéndose cada uno dentro de su esfera y bajo su responsabilidad, para lo cual se daría un gran paso con encomendar á M. Gambetta la presidencia del Consejo de ministros.

Posteriormente á lo que precede, se han recibido los siguientes telegramas que dan cuenta de la solución de la crisis.

Paris 19 (noche).—El Sr. Ferry ha sido encargado de formar un nuevo ministerio. El Sr. Ferry ha ofrecido el ministerio de Marina al almirante Pothiau. Se habla de los Sres. Challemel Lacour, embajador de Francia en Inglaterra, Jaures, embajador en Madrid y duque de Noailles, para la cartera de Relaciones exteriores.

Paris 20.—El Diario Oficial publica esta mañana una carta del Sr. Grey á M. de Freycinet, concebida en los siguientes términos:

«Señor presidente del Consejo: Siento mucho que insistáis en presentar la dimisión.

No olvidaré los servicios que habéis prestado en el gobierno.

Os conservo toda mi simpatía.»
Publica también una nota anunciando que los ministros han dimitido, pero que quedan encargados del despacho de los asuntos de sus respectivos ministerios hasta el nombramiento de sus sucesores. El Diario Oficial publicará también mañana la carta en la cual el Sr. Freycinet presenta su dimisión.

Es probable que los ministros Ferry, Constans, Cazot, Tirard, Magain y Cochery guarden sus carteras y que tres nuevos ministros reemplacen á los de Marina, de Obras públicas y de Relaciones exteriores (esta última cartera la desempeñaba M. de Freycinet).

Se cree que el duque de Noailles tomará

la cartera de Relaciones exteriores, Sadi Carnot la de Obras públicas, y que uno de los ministros se encargará provisionalmente de la cartera de Marina.»

Acerca de la impresión producida en Paris por la crisis, dice un telegrama que publica El Globo:

«Sigue la agitación en los círculos políticos; la mayoría de las personas sensatas del partido republicano elogian la conducta de Freycinet, calificándole de gran patriota y hábil político, que ha preferido caer dignamente á ser un agente obligado de las combinaciones políticas de Gambetta.»

Los diarios intransigentes censuran á éste con energía y hasta con dureza, por haber motivado con sus exigencias una crisis mas y no tener valor político bastante para arrostrar la responsabilidad de ellas desde la presidencia del gobierno.

Añaden los ultra radicales que Gambetta contribuye sin querer, al desprestigio de sus amigos mas íntimos, los cuales rompen con él por necesidad y marchan á engrosar las filas conservadoras de la República. Los radicales van mostrando también su disgusto.

La opinión está muy excitada. La generalidad desea salir de una vez de esta política que hace irresponsable á su autor. O Gambetta es gobierno y realiza su programa, sea el que fuere, ó que lo sea su adversario Julio Simon, con todas las consecuencias de su política. Cualquiera de estas dos soluciones considerase preferible á la de un nuevo ministerio delegado de Gambetta.»

Seccion local.

En la última semana ha sido el movimiento de población en esta ciudad, según el estado demográfico sanitario, el siguiente:

Nacimientos, 15, de ellos 7 varones y 6 hembras legítimos y un varón y una hembra naturales; y defunciones, 12, lo que da un aumento de población de 3 individuos.

En la semana anterior á la que hace referencia el cuadro estadístico también hubo aumento de población, lo que demuestra que ha mejorado considerablemente el estado sanitario de la población.

Llamamos la atención de la comisión municipal correspondiente, hacia el mal estado de los pasos ó rastrillos en algunas calles, y mas especialmente á los que da calle de San Nicolás dan acceso á la plaza de la Glorieta ó de San Francisco, como

las tenazas para espiorarlo, y á las primeras tentativas descubri una gruesa cantidad en monedas de plata y oro, que habia sin duda reunido en la cobranza de intereses durante su enfermedad, y que su peccacion y desconfianza no habian permitido ni esconderla en sitio mas seguro, ni enviarla al Banco.

Id á buscar al juez de paz, dije al inválido, y que se sellen puertas y muebles.

Vivamente excitada mi curiosidad por las postreas palabras de Gobseck y por lo que habia oido á la portera poco antes procuréme las llaves de los aposentos situados en el piso principal y en el segundo, con el fin de girar una visita de inspeccion. En la primera habitacion que registré, encontré la explicacion de aquellos razonamientos que yo creia insensatos, al ver los efectos de una avaricia que habia degenerado en ese instinto filológico de que tantos ejemplos nos ofrecen los avaros de provincia. En la pieza vecina de aquella donde Gobseck habia espirado, encontré baneas pasteles en completa putrefaccion, multitud de comestibles de todo género

y hasta mariscos y pescados que exhalaban un hedor que casi me asfixio. Por todas partes hormigueaban infinitos insectos y gusanos. Aquellos regulos, hechos en época reciente, estaban revueltos entre cajones de todas formas, sacos de café y cajas de thé. Sobre la cornisa de la chimenea, en una sopera de plata, encontré varias cartas en las que se le notificaba la llegada al Havre de varias mercancías consignadas á su nombre, balas de algodón, cajas de azúcar, toneles de ron, café, indigo, tabaco, todo un bazar de frutos coloniales. En aquella pieza veíase en completo desorden, muebles, vajillas de plata y porcelana, lámparas, cuadros, vasos, libros, preciosos grabados sin marcos, y otros infinitos objetos curiosos. Quizá aquella inmensa cantidad de valores no provenia tan solo de regalos, sino que habian sido garantía de algunos préstamos. Al abrir un libro encontré entre sus páginas una porcion de billetes de Banco. Hiceme la promesa de visitarlo todo escrupulosamente y de sondear el suelo, techo, paredes, cornisas y armarios con el fin de encontrar algun tesoro, pues que bien podia sospechar

unirá la fortuna de las dos casas de este nombre: quiero que su cuñado sea hombre de su gusto.

—Pero el blason de los Restaud es muy antiguo, dijo el conde Borne, barras de plata en campo de gules y cuatro escudos de oro coronados de otras tantas cruces.

—Verdad es, dijo la vizcondesa, y por otra parte Camilla puede muy bien no dejarse ver de su suegra.

—Madama de Beauséant recibia á la condesa de Restaud, dijo al tio.

—Si, pero en sus grandes reuniones solamente, repicó la vizcondesa.

FIN.

se la conoce vulgarmente, los cuales se hallan en el peor estado y con un desnivel tan grande, que de continuo están ocurriendo vuelcos de carruajes con gran peligro de los transeuntes.

Cuando hace algun tiempo vimos arreglar los rastrillos de las calles mas centrales, aplaudimos la medida creyendo que se haria extensivo á todas las demas calles y plazas de la ciudad, pero como no ha sido asi, esperamos, para reudir nuevos aplausos, á que se termine la obra comenzada y no sabemos porque causa interrumpida.

El Excmo. e Ilmo. Sr. Arzobispo de esta diócesis ha conferido la órden del diaconado á D. Santiago Pascual Cantó y don Rafael Perez Pascual de esta ciudad, y la el sub-diaconado á D. Francisco Perez Pascual hermano del último de los citados señores.

El reputado orador sagrado D. José Ramirez, tan estimado en esta ciudad, ha tenido la desgracia de perder el sentido de la vista uno de estos últimos dias. Segun parece se acostó bueno y amaneció falto de la vision.

Mucho sentimos semejante desgracia que celebraremos sea pasajera.

El domingo ingresó en el Hospital provincial de San Juan de Dios, una infeliz demente natural de la provincia de Teruel, que desde Orán remitió en el vapor Amalia el Cónsul de España.

Ha vuelto á encargarse del Gobierno militar de esta provincia el señor brigadier D. Luis Escario, por haber terminado la licencia que obtuvo, para pasar á la corte.

El Boletín Oficial del domingo último, publica el resumen del movimiento de poblacion habido en esta provincia desde el 26 de Julio al 29 de Agosto próximo pasado, el que arroja un total de 1380 defunciones y 1034 nacimientos, resultando, por tanto, una disminucion en el censo de 346 almas.

Hasta el dia 30 del actual, estará abierta la matricula ordinaria en el Instituto provincial de segunda enseñanza.

Desde 1.º de Octubre al 31 del mismo se concederá matricula extraordinaria mediante el pago de dobles derechos.

Los alumnos mayores de 14 años vienen obligados a exhibir cedula personal, sin cuyo requisito no serán admitidas sus solicitudes.

El administrador económico de la provincia ha remitido á la Comisión provincial para su informe, el expediente de condona de la contribucion territorial del actual año económico, solicitada por el Ayuntamiento de Laguarda.

Terminada la licencia que venia disfrutando el dignísimo Jefe Económico de esta provincia D. Cayetano de las Casas, se hizo anteayer cargo de dicha Administracion, cesando en sus funciones el señor Jefe de Intervencion, D. Mariano J. Aitolaguirre, que la desempeñaba interinamente.

Los dias 4, 5, 6, 7 y 8 del próximo mes de Octubre se celebrarán en Pego grandes nestas y la feria que acostumbra a tener lugar anualmente.

Una junta de Barcelona se ha dirigido al vecindario por medio de una circular, con objeto de allegar recursos para fundar una casa de lactancia, cuya necesidad y utilidad son bien notorias en una poblacion industrial como Barcelona.

Buena falta hace en nuestra ciudad una junta y una institucion semejantes.

Escriben de Anna, noticiando la animacion y brillantez con que se han celebrado las fiestas este año en aquel pueblo.

Las funciones religiosas fueron solemnes y lucidas, añadiendo el corresponsal, que el acontecimiento de la procesion fue que al llegar al santuario del Santísimo Cristo de la Providencia, un coro de tiernas y angélicas niñas al frente del señor cura entonaron los gozos al Santo Patrono, acompañados en el armonium por el distinguido profesor nuestro paisano D. Agustin Paya, que accidentalmente se encuentra allí.

Por la noche del dia 18, en que está fechada la carta, se disparó un vistoso castillo de fuegos artificiales, concluyendo el dia con el baile clásico de la danza, en la que lucieron sus gracias las hijas de Anna, que vestian primorosamente y al estilo del país. En una reunion celebrada en la casa de una de las mas importantes familias de la poblacion se improvisó una agradable velada á la que concurrieron muchas personas de las que han acudido con motivo de las fiestas, y las del pueblo; es digno de mentarse, añade el corresponsal, que la simpática señorita doña Teresa Gozalvez, acompañada de armonium, cantó con el gusto que le es propio, varias romanzas de los mas clásicos autores, mereciendo los honores consiguientes á una señorita que en tanta estima se la tiene.

Mucha afluencia de forasteros, sigue diciendo, las fiestas buenas, pero contribuye á ello el que los colonos han tenido una buena cosecha, y además el que la industria va tomando incremento, pues se ven empleados muchos brazos que nada hacian; buena prueba de ello es la fabrica de borra, «La Valenciana», cuyo director representante D. Jorge Aura, de esa ciudad, ha establecido con todas las condiciones apetecibles para que las borras ó lanas renacientes que en dicho edificio se fabrican, compitan con las de otros puntos. Buena prueba de ello es que la inmediata poblacion de Enguera, que es puramente fabril, toda cuanta borra necesita la adquiere de la fábrica la Valenciana.

Correo general.

Dícese que en la Arabia turca se han descubierto unas minas de oro que se cree que son las mejores del mundo.

El congreso que se ha de reunir en Zaragoza á principios del mes de Octubre con objeto de discutir sobre los medios de estincion de la flojera, promete ser brillante, á juzgar por las personas que en él han de tomar parte. Es casi seguro que asistirán á él gran número de sabios y agricultores extranjeros.

En Mónaco ha ocurrido á un jugador un hecho curioso hace pocos dias.

El baron X, que se encontraba en dicha poblacion, ganó en dos noches consecutivas 300.000 francos. Al retirarse del casino, se dirigió al hotel donde se aposentaba, y antes de acostarse guardó en una cajita la cantidad ganada.

Al dia siguiente, cuando despertó, habian desaparecido la caja y el criado de confianza del baron, viejo servidor que siempre habia dado pruebas de lealtad y de honradez. La sorpresa del baron fué, pues, grande.

A los pocos dias, el aristócrata jugador se encontró sin fondos y telegrafió á su familia, una de las principales de Mecklenburgo, pidiéndola recursos y participándole el acto criminal del antiguo servidor. La contestacion del padre del baron no se hizo esperar. Decia así: «No te inquietes. Juan se encuentra aqui. Vino con todo el dinero: temió que los luses ganados volviesen á la ruleta, y se ha venido aqui con el dinero».

El capitán general de Galicia ha solicitado del señor ministro de la Guerra la correspondiente autorizacion para destituir dos compañías de ejército á dar una batida á los lobos que han causado tantas desgracias en Chantada y otros pueblos de la provincia de Lugo.

El funcionario público de quien la prensa viene diciendo que ha desaparecido de un centro administrativo llevándose los fondos que tenia bajo su custodia, era, segun hemos oido, el secretario general de la junta de cárceles, Sr. Aguilar, oficial segundo de administracion civil, que prestaba sus servicios en la direccion general de establecimientos penales.

Parece que al desaparecer dicho funcionario, habia extraido del Banco fuertes sumas, que se encontraban depositadas en aquel establecimiento de crédito, y que algunos elevan á la suma de cien mil pesetas.

Tambien se habla de que al examinar los libros en que el Sr. Aguilar anotaba las operaciones de entrada y salida de caudales, muchas hojas foliadas han desaparecido y otras aparecen rasgadas, estando raspadas y enmendadas las sumas.

El asunto se encuentra bajo la accion de los tribunales.

Para dar la mayor circulacion posible al programa de las fiestas que el ayuntamiento de Zaragoza dedica á Nuestra Señora del Pilar en el año actual, el presidente de la municipalidad ha creido conveniente que en los sobres que usan para su correspondencia particular los comerciantes, industriales y demás personas de negocios de aquella capital, se impriman gratis en el reverso y en extracto los festejos que han de tener lugar en aquella ciudad desde el 11 al 17 de Octubre próximo, las que prometen estar en extremo animadas y lucidas.

Hace pocos dias que tuvo efecto en New-York un desafío entre dos grandes nadadores. El vic orioso nadó 23 millas, ó sean mas de siete leguas, sin apoyarse en ningun cuerpo extraño, recorriendo dicha distancia en nueve horas.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular.

Madrid 21 de Setiembre.

A falta de asuntos de mayor interés, los periódicos insisten en los temas ya conocidos de permanencia de la reina Isabel en Madrid durante el otoño, ó de un modo definitivo, de la entrega á dicha señora de una cantidad considerable como consecuencia de la egecucion de la ley de 1865, para vender bienes pertenecientes al patrimonio de la Corona, y de la proyectada promoción de senadores que se atribuye al gobierno.

Digan lo que quieran algunos periódicos, es para mí seguro que la reina Isabel estará de vuelta en Francia antes de que termine el mes de Octubre, salvo el caso de que los asuntos politicos toman tal carácter en la vecina república, que fuera poco conveniente á dicha señora la residencia en París.

El gobierno para nada se ha ocupado todavía de la manera como han de resolverse algunas reclamaciones sobre el cumplimiento de la ley relativa a la venta de los bienes del patrimonio real, y es de todo punto infundado que entre los ministros haya desacuerdo por este asunto.

Habránse ocupado de ella los de Gracia y Justicia y Hacienda para estudiar la cuestion de derecho y la de hecho, ó sea la cantidad á que ascenderia el 25 por 100 de bienes vendidos como pertenecientes al patrimonio de la Corona.

La actitud que han tomado los periódicos fusionistas ante la posibilidad de que el gobierno ofreciera nombramientos de senadores vitalicios para algunos de los personajes de este partido, indica el propósito de impedir que sean aceptados estos ofrecimientos, no ahora que no han sido hechos, sino mas adelante cuando se hicieran.

Si este propósito prospera y el gobier-

no se convence de que los hombres mas importantes del partido fusionista tienen que ceder hasta en este asunto á la presion de los que tienen menor importancia ó son mas en número, el resultado será que se harán seis u ocho nombramientos de senadores vitalicios ministeriales y ninguno de senadores fusionistas.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Lino papa y mr. y Sta. Tecla vg. y mr.

SANTO DE MAÑANA.—Ntra. Sra. de las Mercedes.

CULTOS.

Iglesia del Sto. Sepulcro.—Ejercicio al anochecer con esposicion de S. D. M.

Capilla de los Desamparados.—Al anochecer, Rosario con misterios cantados y Salve, lectura y gozos.

Seccion mercantil.

Alcoy, 23 de Setiembre de 1880.

CAMBIOS.

Table with columns for PAZ, DI, PLAZAS, and various cities like Alicante, Albacete, Almería, Barcelona, Bilbao, Badajoz, Burgos, Caliz, Cartagena, Coruña, Córdoba, Castellón, Granada, Jaen, Jerez, Lérida, Logroño, Lugo, Madrid, Málaga, Murcia, Orense, Oviedo, Palencia, Pamplona, Pontevedra, Patina, Salamanca, S. Sebastian, Santander, Santiago, Sevilla, Tarragona, Toledo, Valencia, Valladolid, Vigo, Villar, Zaragoza.

Observaciones.—Hay tomadores para todo lo anotado de estos dias.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR

de EL SEMBRIS.

Paris 21.

El Sr. Ferry tropieza con algunas dificultades para formar el nuevo ministerio.

Créese que el almirante Pothuau aceptará la cartera de Marina. La dificultad mayor con que tropieza el Sr. Ferry es la eleccion de candidato para el ministerio de Relaciones exteriores.

El Sr. Ferry y el Sr. Grevy celebran frecuentes conferencias.

A pesar de las dificultades, el Sr. Ferry cree que esta noche quedará constituido el nuevo gabinete, si consigue convencer que el Sr. Noailles se encargue de la cartera de Negocios extranjeros.

(AGENCIA FABRA).

Madrid 22 Setiembre.

Segun despacho oficial del general Blanco, capitán general de la isla de Cuba, al Gobierno, se le han presentado los últimos insurrectos que quedaban. La paz es un hecho.

Continúan encontrándose dificultades para la formacion del Gabinete francés.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 21-10.

ALCOY 1880.

Imprenta de EL SEMBRIS.

Sta. Elena 5.

Traslado.

El establecimiento de leza y cristal, situado en la calle de S. Mateo núm. 14, se trasladará para el 1.º de Octubre próximo, á la calle del Mercado núm. 18, (antigua tienda de S. Jorge).

Julian Jaccard.

Acaba de recibir una partida de PORTLAND INGLÉS, garantizado á 8 reales arroba.

IMPRESIONTA

DE
EL SERPIS,
REDACCION Y ADMON.
Sta. Elena 5.

En este Establecimiento se hacen toda clase de trabajos pertenecientes al ramo de impresion, como Facturas, Membretes cartas, Prospectos, Esquelas de defuncion. Circulares, Etiquetas paños, Tarjetas visita, Idem felicitacion, Libros rayados para el comercio. Copiadores letras. Muestrarios de paños, Carteles para funciones de Iglesia, Romances y demas trabajos a gusto del parroquiano. Tambien se hará papel pautado desde el n.º 1 al 6 a precios baratissimos.

Además de la perfeccion con que serán ejecutados los encargos. llamará a no dudar la atencion la gran baratura de los precios.

Se admiten encargos de encuadernacion

5, Santa Elena. 5.

Guia del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

- | | |
|--|--|
| Alpargaterias.
D. Antonio Pastor, plaza Portal Nuevo, 2. | Peluquerias.
D. Emeterio Lario, Mercado 1, entresuelo (esquina del Pinó). |
| Cafés y fondos.
D. Lorenzo Rigel, plaza s. Agustin, 20. | Petróleo, espiritu y aguardientes de todas clases.
D. Francisco Giner Marti, s. Miguel 40, esquina a la calle Mayor Almacén. |
| Constructor de cajas carton.
D. Miguel Aura plaza Herreros, 6. | Relojeria y depósito de maquinas Singer.
D. Vicente Garcia, s. Nicolás, 4. |
| Droguerias.
D. Eduardo Fiol, P.º s. Agustin, 6. | Soulererias.
D. Agustin Jarque, Mercado 10. |
| Drogueria, papueteria, ultra marinos y coloniales.
Sres. Climent y Laporta, Mercado 22, (antigua de Carrio). | Sastrerias.
D. Federico Peña Vilal, s. Lorenzo 2, entresuelo.
D. Miguel Llopis, calle Mayor núm. 4. |
| Farmacias.
D. Santiago Munillor, s. Nicolás, 1.
D. Tomas Giner, Mercado 6, (Suceso de Mallol). | Zapateria.
D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27. |
| Lampisteria.
D. Desiderio Margarit, s. orozno 23, (Tienda de la Campana). | |
| Loza y cristal.
Sr. D. José Martinez, s. Mateo 14, (La Perla). | |
| Modas.
Antonio Muñoz, sastrer, s. Lorenzo 16. | |
- Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes segun las lineas.

IMPORTANT.

En la calle de Santa Rita n.º 6, hay medidas para aridos ya contrastadas.

Venta.

Se hace de una prensa de imprimir de hierro en muy buen estado de conservacion. Darán razon en la Admon de este periódico.

TIENDA DE LA PURISIMA

JOSE VALERO.

En este acreditado Establecimiento se acaba de recibir un completo y variado surtido de generos propios para verano como son: Calcetines para caballero, variedad en precios y gustos.

Driles puro hilo, Cretonas y Lanillas para trages, Cretonas, Zarzas, Percales para vestidos y camisas, desde 1 1/2 rs. en adelante.

Lanas para vestidos altas novedades, desde 1 1/2 rs. hasta 14 rs. vara.

Merinos pura lana, desde 8 rs.

Y una infinidad mas de articulos, todos a precios muy reducidos.

Nota: Tengo el gusto de ofrecer a los Sres. Eclesiasticos el Cas miranegro de 7 palmos ancho, propio para manteos y sotanas.

Se alquila

Se alquila en el barrio de S. Sebastian, la casa que antes ocupaba la fabrica de fosforos de Juan Pastor. Comprende una espaciosa planta baja, apropiada para almacen piso principal espacioso y porches, de las mismas dimensiones. además de otro

TINTURA SIN IGUAL.

Para comunicar progresivamente a las canas y a la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higienica, posee, además de su propiedad de comunicar a las canas y a la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los peliculos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una accion de las mas saludables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por si misma, una brillante de las mas recomendadas.

Depósito: Drogueria del Moro, Plaza, 4.

IMPORTANTISIMO.

Terminado el compromiso que la Empresa de EL SERPIS tenia con el Sr. Poblet para la impresion del periódico, y terminado tambien el contrato con el mismo señor respecto a los anuncios de la cuarta plana, la Empresa de EL SERPIS tiene el honor de participar a sus abonados, a los anunciantes y al público en general, que ha montado una completa y excelente imprenta, donde, además del periódico, se ejecutarán con prontitud, esmero y economia, toda clase de trabajos y encargos propios del ramo de impresion.

Los anunciantes podran dirigirse desde luego para la insercion de los anuncios al Administrador de EL SERPIS D. Enrique Jordá, a quien, asimismo, se dirijan las reclamaciones de los nuevos suscritores y todo lo que tenga relacion con la parte administrativa y económica del periódico.

La Redaccion, Administracion e Imprenta, se han trasladado a la calle de Sta. Elena, n.º 5 bajos, a donde se dirigirá la correspondencia.

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

Se publica todos los dias menos los siguientes a festivos.

TERCER AÑO DE SU PUBLICACION.

Director,

Santiago Puig Perez.

En Alcoy, 18 rs. trimestre.—Fuera, 21 rs. id.

PAGO ANTICIPADO.

SANTA ELENA 5, BAJOS.—Redaccion, Administracion e Imprenta.—SANTA ELENA 5, BAJOS. Para la venta de números sueltos.—Libreria de D. Antonio Gimeno, San Nicolás 4.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Administrador,

Enrique Jordá Abad.

Aviso importante

A los señores MEDICOS, AL CLERO, DENTISTAS, INGENIEROS y otros, personas que desean obtener el DIPLOMA DE DOCTOR O DE LICENCIADO de una Universidad extranjera dirigirse con carta certificada a MEDICUS, 31 plaza de Rey, Jersey (Inglaterra) quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad.

CÁPSULAS MATHEY-CAYLUS

Preparadas por el Doctor CLIN.—PREMIO MONTYON.

Las Cápsulas Mathey-Caylus, con tenue envoltura de Glúten, no fatigan el estomago y estan recomendadas por los Profesores de la Facultad de Medicina y los Médicos de los Hospitales de Paris, para curar rapidamente las Peridas antiguas o recientes, la Gonorrea, la Blenorragia, la Cistitis del Cuello, el Catarro y las Enfermedades de la Vegiga y de los Organos genito-urinarios.

DEBEN TOMARSE DE 9 A 12 CÁPSULAS AL DIA.

Acompaña a cada frasco una instruccion detallada.

Las Verdaderas Cápsulas Mathey-Caylus se encuentran en las principales Droguerias y Farmacias, pero debe desconfiarse de las falsificaciones y exigirse en cada frasco la Marca de Fabrica, como tambien el firmo CLIN y C. y la Medalla del PREMIO MONTYON.

BAÑOS SULFUROSOS EN CASA

con el

Azufre liquido volcanizado

DEL DR. TERRADES,

premiado con diploma de mérito y progreso.

Con el AZUFRE LIQUIDO VOLCANIZADO del Doctor Terrades pueden tomar los baños sulfurosos las familias en sus casas, con igual resultado y propiedades que los baños sulfurosos naturales. Precio 10 rs. frasco para dos baños.

Puntos de venta: Madrid, Prado 8.—Provincias, principales farmacias.

Alcoy, Sta. Elena 5, bajo.

VERDADERO RETRATO

Nuestro Señor Jesucristo.

COPIA EXACTISIMA

del que envió al Senado Romano Publius Lentulus, Gobernador de Judea.

Esta preciosa lámina, cuya vista impresioná profundamente, va acompañada de la comunicacion que pasó al Senado Romano el Gobernador de Judea que vio a Ntro. Señor Jesucristo.

Precio: 6 rs.—Los señores que envíen el siguiente Cupon y 5 rs. en sellos de correo al Señor Director de las Oficinas de Publicidad, (Tallers, 2), en Barcelona, recibirán dicha lámina franca de porte y cuidadosamente arrojada a vuelta de correo.

EL SERPIS.—ALCOY.

CUPON.

Vale por un ejemplar.

AVISO.

Los herederos del difunto D. Vicente Jordá Tortosa que reside en Onteniente, tienen fundados motivos para sospechar que dicho señor poco antes de pasar a mejor vida, prestó cantidades en efectivo a determinadas personas de esta localidad, cuya documentacion no aparece en testamentaria, por lo cual dicho señor que suscribe y cuyo domicilio se halla en la calle de la Casa Blanca núm. 28, creyéndose en la obligacion de invitar a los interesados a manifestar sus cantidades que en concepto de préstamo recibieron del referido señor Jordá Tortosa, les suplican se sirvan honrarles con su visita y confianza, y de verificarlo así, además de su gratitud llenarán sagrados deberes de conciencia.

Alcoy 12 Agosto 1880.

José Silvestre Mullor.

SOMBRAS.

Magnifico Album, con ayuda del cual y sin ninguna clase de aparato, se hacen salir en la pared a todas las horas del dia y de la noche figuras de hombres y de animales a la distancia y del tamaño que se desea.

Acompaña a dicho Album una curiosa invencion que hace aparecer en las paredes de las habitaciones y de las calles, en las ruinas, etc., la gloriosa Imagen de Ntro. Señor Jesucristo.

Precio: 7 rs.—Los señores que envíen el siguiente Cupon cortado y 6 rs. en sellos de correo al Sr. Director de las Oficinas de Publicidad, (Tallers, 2), en Barcelona, lo recibirán franco de porte a vuelta de correo.

EL SERPIS.—ALCOY.

CUPON.

Vale por un ejemplar.

Armonium.

Se vende uno nuevo procedente de una de las mejores fabricas de Paris, y se dará con gran rebaja en el precio de coste. Informarán en esta Admon.

AVISO.

Se desea comprar un longitudinal en buen estado y últimos sistemas. Darán razon en esta Administracion.

VENTA.

De una colcha preciosa hecha a punto de aguja. Darán razon en casa Josefa Abad, la corredora, en la calle de la Cordeta n.º 21, primer piso derecha.